
C
ome era prevedibile quello che abbiamo
scritto nel corsivo pubblicato lo scorso mar-
tedì sulla chiusura al traffico delle via Roma

durante le festività natalizie, ha suscitato reazioni di
tipo mediatico di diverso parere. Benissimo ne siamo
contenti. Il nostro compito è (anche) quello di susci-
tare interesse ed alimentare il dibattito tra la gente su
questioni che a volte sembrano di secondo piano (e
in questo caso, secondo noi, non lo sono). Ci ha sor-
preso anche la reazione di alcuni commerciati della
centralissima strada che ...se la sono presa con noi.
Diciamo subito che non sono stati scortesi, che ci
hanno fermato in via Roma e ne è nata una discus-
sione che, naturalmente, alla fine non ha portato a
nulla. A questi esercenti, alcuni dei quali conosciamo
personalmente da anni, abbiamo ripetuto che se-
condo noi la responsabilità (se di responsabilità si
tratta) delle casette messe lì ad ogni Natale è dell'am-
ministrazione comunale che decide, ma anche la loro
che non hanno alcun potere contrattuale e che
quando partecipano agli incontri ci vanno con mille
posizioni diverse e senza proposte alternative, se non
quella di dire: “lasciamo la strada aperta”. Crede-
teci, nella discussione con noi è stato raro, almeno
noi abbiamo avuto questa sensazione, che due eser-
centi avessero la stessa posizione sull'argomento.
Apriamo una parentesi, per la serie così ci ci inimi-
chiamo anche altri, ma i sindacati esistono ancora?
Come per i lavoratori dipendenti, l'impressione è
quella che anche i rappresentanti delle categorie le-
gate al commercio si siano trasformati in centri di as-
sistenza fiscale. Se così non è, aspettiamo smentite e
proposte sindacali sulla eventuale chiusura al traffico
della via Roma. Di contro e lo ribadiamo ancora una
volta, non è normale che da una parte (l'amministra-
zione) e dall'altra (i commercianti e i residenti), si
giochi a nascondino dietro le casette. Tra l'altro sono
brutte e piazzate lì anche inutili, diciamocela una
volta per tutte. Se si vuole vietare il traffico veicolare
anche per tutti l'anno (perché no!) si prendano le op-
portune decisioni studiando alternative di percorso e
soluzioni per i residenti. Di contro chi vuole che il
transito della macchine continui si faccia sentire,
unito e compatto, con argomenti e motivazioni serie.

Le casette di via Roma/2
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CRONACA

Quello appena terminato è stato un anno molto intenso per la Guardia Costiera del
Compartimento Marittimo di Trapani e per i vari uffici dipendenti, di Marsala,
Pantelleria, Marettimo, Favignana, Castellammare del Golfo e San Vito Lo Capo.

I militari di Circomare sono stati impegnati nei molteplici settori a servizio del cittadino,
dalla salvaguardia della vita umana in mare alla sicurezza della navigazione e dei porti,
dalla protezione dell’ambiente marino e costiero e delle sue risorse al controllo della filiera
ittica, della nautica da diporto e delle attività balneari. In tutti i territori del trapanese, nel
dettaglio, sono stati 7.579 i migranti complessivamente sbarcati presso i porti di Trapani,
Marsala, Pantelleria, Marettimo e Favignana; 160  le operazioni di ricerca e soccorso in
mare, svolte il più delle volte in condizioni meteo marine proibitive, con il salvataggio,
complessivamente, di ben 1.537 persone. Tra le altri attività, la più rilevante e che ha visto

uno dispiego di forze non indifferenti, è stata l’evacuazione per via mare del complesso
turistico “Villaggio Calampiso” di San Vito a causa di un incendio alla Riserva dello Zin-
garo. Qui sono state messe in salvo 707 persone. 17.048 sono stati i controlli effettuati nel-
l’ambito dell’operazione denominata “Mare Sicuro” svolta durante i mesi estivi, sia in
mare che sulle spiagge, a tutela della sicurezza delle attività balneari delle località elencate;
51 le comunicazioni di notizia di reato trasmesse all’Autorità Giudiziaria, 33 i sequestri
penali (d’iniziativa o in esecuzione a disposizioni dell’Autorità Giudiziaria, 936 i verbali
di contestazione di illecito amministrativo, per un totale di 745.260 euro di sanzioni, 184
i sequestri amministrativi per 12 tonnellate totali di prodotti alimentari sequestrati per inos-
servanza alle norme nazionali e comunitarie in materia di commercializzazione dei prodotti
della pesca. [ ... ]                                                                                     ...continua in seconda

Un anno di intense attività per la Guardia Costiera. Sequestrata area demaniale marittima abusiva a Marsala

Circomare: il bilancio tra sanzioni e soccorso migranti

POLITICA

Con un intervento che ha colto di sor-
presa molti tra i presenti in aula, nel
corso del Consiglio comunale di mar-

tedì Giusi Piccione ha annunciato la propria
decisione di lasciare il movimento civico Pro-
gettiAmo Marsala. “La questione è stretta-
mente politica – spiega la Piccione -. Alla luce
dei nuovi incarichi assunti dal coordinatore di
ProgettiAmo Marsala nel movimento Diven-

terà Bellissima ho chiesto un chiarimento re-
lativo al suo ruolo in ProgettiAmo Marsala.
A tale quesito non è stata data nessuna rispo-
sta. Ho proposto dimissioni e riordino del co-
ordinamento e non è arrivata nessuna
risposta. Ho espresso la volontà di mantenere
le due realtà indipendenti seppur vicine, ma
ciò non è stato condiviso. Ho preferito distan-
ziarmi per valutare successivamente la mia
futura posizione politica. Tale scelta non è in
opposizione a Diventerà Bellissima, movi-
mento che sostengo fin dal suo nascere”.
Cambia poco per quanto riguarda la colloca-
zione a Sala delle Lapidi di Giusi Piccione,
che rimarrà nel gruppo misto, anche se si
sono già registrati i primi corteggiamenti da
parte di altre forze politiche. ProgettiAmo
Marsala si ritrova invece senza alcun rappre-
sentante in Consiglio, tenuto conto che la gio-
vane professionista era stata l’unica eletta del
movimento civico coordinato da Paolo Rug-
gieri, che – come anticipato nei giorni scorsi
– è stato recentemente designato nell’esecu-
tivo di Diventerà Bellissima assieme a Enrico

Russo. L’ex assessore provinciale, da parte
sua, definisce “pretestuose” le motivazioni
con cui Giusi Piccione ha comunicato il suo
abbandono. “La Politica – sottolinea Ruggieri
– è passione ma anche arte e questa presup-
pone predisposizione, non addicendosi a tutti.
Se la motivazione fosse davvero quella di ten-
dere a “mantenere la due realtà indipendenti
seppur vicine”, parliamo di ProgettiAmo
Marsala e Diventerà Bellissima, non com-
prendo perché Giusi Piccione abbia parteci-

pato con me alla cruciale riunione regionale
di Diventerà Bellissima del 3/4/17, svoltasi a
Caltanissetta, perché si sia dichiarata dispia-
ciuta di non potere venire al Congresso di Di-
venterà Bellissima del 17/12/17 e perché non
abbia detto “ho preferito distanziarmi per va-
lutare successivamente la mia futura posi-
zione politica” dopo il predetto Congresso, a
seguito del quale io ed Enrico Russo, cofon-
datore di P.M., siamo stati chiamati a far parte
dell’Assemblea Generale del movimento del
Presidente Musumeci. E dire che domenica
scorsa abbiamo riunito il Coordinamento di
P.M. (di cui la Piccione era componente di di-
ritto) per affrontare anche la tematica dei rap-
porti tra i due movimenti e decidere quando
convocare l’Assemblea: unico assente pro-
prio il Consigliere. Spiace per i candidati e gli
elettori di ProgettiAmo Marsala che hanno
contribuito nel 2015 al superamento dello
sbarramento del 5% e dunque alla elezione
della Piccione e che ora si trovano senza il
loro rappresentante in Consiglio”. 
[ vincenzo figlioli ]

Il coordinatore comunale del movimento Paolo Ruggieri non ci sta: “Si tratta di motivazioni pretestuose”

Terremoto in ProgettiAmo Marsala: Giusi Piccione lascia

GIUSI PICCIONE

PAOLO RUGGIERI
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Aeronautica solidale,
consegnati i primi beni

Con le prime con-
segne ad alcune
associazioni dei

beni acquistati con i
fondi raccolti durante
l’evento di solidarietà e
beneficenza “I Am For
Life” tenutasi presso il
37° Stormo di Birgi lo
scorso 17 novembre, si
concretizza il generoso
supporto nei confronti
dei più bisognosi della
Provincia di Trapani.
Oltre 180 kg di derrate
alimentari e articoli per
neonati sono stati di-
stribuiti al Movimento
per la vita. Ulteriori
180 kg di alimenti sono
stati distribuiti anche
alla Parrocchia San Fi-
lippo e Giacomo di
Marsala. Sono state in-
vece destinatarie rispet-
tivamente di un “robot
lancia palline” e di un
“biliardino”, l’ASD
Germaine Lecocq (as-
sociazione di tennista-
volo disabili) e il
Centro diurno Helios di
Marsala. La consegna
prima delle festività na-
talizie era uno degli
obiettivi che il Colon-
nello Salvatore Ferrara,
Comandante del 37°
Stormo, aveva definito
in modo da suggellare il

successo dell’intera ini-
ziativa. Commentando
al rientro in aeroporto
ha inoltre aggiunto:
“L’entusiasmo e la rico-
noscenza riscontati in
occasione di queste
prime consegne hanno
un valore incommensu-
rabile: ci danno la con-
ferma che, lontano
dalle luci della ribalta e
con mille difficoltà, esi-
stono delle persone di
grande cuore che si de-
dicano all’assistenza di
chi vive delle situazioni
di disagio e contempo-
raneamente ci riem-
piono di orgoglio e ci
danno la giusta motiva-
zione a continuare in
questa direzione”. “Le
consegne presso le altre
strutture beneficiarie
continueranno nei pros-
simi giorni poiché tutti
gli ordini sono stati
emessi e siamo in attesa
delle date di fornitura”
ha aggiunto Antonio
Grassotti, Presidente
dell’associazione di mi-
litari “BLU37”, organi-
smo di protezione
sociale autorizzato dal
Ministero della Difesa,
che si è occupata di
tutta la gestione ammi-
nistrativa dell’evento. 

POLITICA

I consiglieri comunali di Marsala, Flavio Coppola e Giovanni Sinacori di “Iniziativa Democratica Popolare”,
reitarano con forza la richiesta, più volte avanzata al sindaco Alberto Di Girolamo dai banchi del Consiglio
Comunale, di attivare una convenzione con tutte le associazioni di Marsala che operano nel settore della

Sorveglianza. Ciò per i continui atti di vandalismo, bullismo e i fenomeni di baby gang che continuano a proli-
ferare nelle vie limitrofe del centro storico. “Chiediamo la creazione di un'associazione che racchiuda tutte le
agenzie di vigilanza non armata, con sede ed uffici nel territorio di Marsala, che affianchi nella sorveglianza e
nel controllo delle vie della città, il Corpo della Polizia Municipale – è la richiesta di Coppola e Sinacori -. Un'ini-
ziativa, in linea con le previsioni statutarie, con un compenso adeguato al progetto al fine di garantire una presenza
che non può essere assicurata dalle Forze dell'Ordine per i problemi, ormai arciconosciuti, di carenza di personale.
Al fine di evitare malintesi, chiediamo una presenza non armata ed una attività coordinata dal Comando della
Polizia Municipale ed un coordinamento fra tutti i soggetti  presenti nel territorio che in qualunque maniera si
occupano dei giovani, per attivare un programma di formazione capillare a partire dalle prime classi della scuola”. 

Sinacori-Coppola: “Sorveglianza non armata per vandali e bulli”
I Consiglieri chiedono la creazione di un'associazione che affianchi il Corpo della Polizia Municipale

CRONACA

Ancora un incidente, ieri pomeriggio, nel centro storico di Marsala. Protagoniste due
auto che sono entrate in collisione presso uno degli incroci di via Sibilla. Protagoniste
dello scontro una Fiat Punto condotta da P.F.D. che stava procedendo lungo la via Si-

billa e una Panda (al volante una donna, D.G.R.) che aveva appena svoltato da via San Lorenzo.
All'origine dell'impatto, un'omessa precedenza da parte della Panda. Fortunatamente non ci
sono state conseguenze particolari per i soggetti coinvolti e non si è reso necessario l'intervento
del 118. Qualche disagio per la viabilità, ostruita per la presenza delle auto al centro della car-
reggiata fino alla conclusione delle operazioni di rilievo del sinistro, effettuate dalla squadra
infortunistica della Polizia Municipale, con gli agenti Luca Isacco e Luciano Cucchiara. 

Scontro tra due utilitarie in
via Sibilla. Illesi i conducenti

L'impatto è avvenuto all'incrocio con via San Lorenzo. Nessuna conseguenza per i soggetti coinvolti

CONTINUA DALLA PRIMA

[ Circomare: il bilancio tra sanzioni e soccorso migranti ] - Per quanto riguarda
l’ambito dell'attività ispettiva alle navi straniere, il Nucleo Ispettori PSC (Port State
Control) ha sottoposto complessivamente a verifica 11 navi, delle quali 4 sono state
detenute in   quanto trovate in condizioni sub-standard rispetto alle Convenzioni In-
ternazionali che regolano la sicurezza della navigazione, costituendo un pericolo per
la vita umana in mare e per l'ambiente. In campo ambientale, nell’ambito della quinta
Campagna Nazionale Ambientale, disposta dal Ministero dell'Ambiente e della Tutela
del Territorio e del Mare, è stata effettuata un’intensa attività di controllo che ha por-
tato all’individuazione al sequestro di: 45.000 mq. circa di area privata, sottoposta a
vincoli paesaggistici, interessata da abbandono incontrollato di rifiuti speciali e non
a San Vito Lo Capo; 380 mq. circa di area demaniale marittima per “Abusivismo,
alterazione ed illecito sfruttamento componenti ambientali della fascia costiera” a

Marsala. Il 2017 si è concluso con i militari della Guardia Costiera impegnati nel-
l’operazione di controllo sulla filiera della pesca marittima denominata “Dirty Mar-
ket”, con verifiche presso grossisti, centri di grande distribuzione, pescherie e
ristoranti, rientranti nella giurisdizione del Compartimento Marittimo. L’operazione,
disposta su tutto il territorio nazionale dal Comando Generale del Corpo delle Capi-
tanerie di Porto, è stata coordinata dal 12° Centro Controllo Area Pesca della Dire-
zione Marittima di Palermo. I militari durante il periodo delle festività natalizie,
quando più elevato è il consumo di prodotti ittici e pertanto maggiore dev’essere l’at-
tenzione a tutela del consumatore finale, hanno riscontrato diversi illeciti ammini-
strativi, elevando sanzioni per oltre € 30.000 con il sequestro di circa 100 kg. di
prodotto risultato essere non conforme alle vigenti disposizioni comunitarie in ma-
teria di etichettatura e tracciabilità delle specie ittiche.

MARSALA

Se ne parlerà il prossimo 30 gennaio del punto rela-
tivo al Regolamento “Interventi economici e di So-
lidarietà sociale”. È quanto ha stabilito dal

Massimo Consesso Civico nelle riunione di martedì
scorso. All'inizio della seduta, con la tradizionale ora di
ritardo, il presidente Enzo Sturiano ha letto un docu-
mento che gli era stato presentato e sottoscritto da alcuni
rappresentanti delle Cooperative sociali che si occupano
dell'accoglienza di minori stranieri non accompagnati che
giungono in Italia e vengono destinati nei centri d'acco-
glienza del nostro territorio. A seguire le comunicazioni
di alcuni consiglieri, a cominciare da Giusi Piccione che
ha dichiarato di lasciare il gruppo Progettiamo Marsala.
Luigia Ingrassia ha informato l'aula delle iniziative pro-
mosse dalla seconda Commissione, da lei presieduta, per
la“giornata della memoria”. Tra gli interventi successivi
quello dl consigliere Giovanni Sinacori che ha proposto
un incontro con l'Assessore regionale all'agricoltura per

problemi legati al settore. Riguardo alla nota delle Coo-
perative, il presidente del Consiglio comunale ha dato la
parola all'assessore al ramo Clara Ruggieri per illustrare
sul tema la posizione dell'Amministrazione comunale.
“Avevamo fatto un incontro a cui ha anche partecipato il
dirigente Nicola Fiocca, per questo esprimo molta sor-
presa il documento presentato delle Cooperative . Du-
rante la riunione – ha concluso l'assessore -, sembrava
fossero stati chiariti i termini della questione – visto che
risulta chiaro che la situazione lamentata non dipende
dalla volontà del Comune. La nostra amministrazione
non ha mai posto o parlato di blocco affidi di minori nei
centri marsalesi, ma soltanto preteso il rispetto della nor-
mativa. Comunque, chiederemo alla Prefettura i motivi
di questa diminuzione di arrivi di minori, dovuti anche
al recente Decreto Minniti" .  Subito dopo la seduta è
stata sospesa per incontrare una delegazione delle Coo-
perative. Alla ripresa dei lavori, il presidente Sturiano ha

comunicato all'Aula che l'Amministrazione comunale
chiederà un incontro con la Prefettura per avere contezza
della reale situazione relativa all'accoglienza a Marsala
dei minori non accompagnati. La seduta è poi continuata
con la discussione sul nuovo Regolamento “Interventi
economici e di Solidarietà sociale”, illustrato nelle linee
generali da Letizia Arcara, presidente della competente
Commissione. Sono seguiti gli interventi di Linda Licari,
Rosanna Genna, Giovanni Sinacori e Federica Meo, alle
cui richieste di chiarimenti hanno risposto sia l'assessore
Ruggieri che il dirigente Fiocca. Il dibattito, poi, si è in-
centrato sulla nuova normativa che ha introdotto il Red-
dito di Inclusione (REI) e che ha sostituito il SIA. Un
punto molto importante dal punto di vista sociale, che
l'Aula ha ritenuto meritevole di approfondimento. Alla
fine il presidente Sturiano ha rinviato la discussione sul
Regolamento “servizi sociali” alla seduta già fissata per
il prossimo 30 gennaio. [ gaspare de blasi ]

Regolamento sui servizi sociali, il Consiglio rinvia l'approvazione
In Aula la protesta delle cooperative sociali. Prossima riunione prevista per mercoledì 30 

FORZE ARMATE

FLAVIO COPPOLA E GIOVANNI SINACORI

UN MOMENTO DELLE CONSEGNE
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La “A. Scarlatti” tiene corsi di strumento aperti a tutti

25

Domenica 28 Gennaio
presso la succursale del-
l’Istituto Tecnico Commer-
ciale “G. Garibaldi”  di via
Fici, diretto da Sara Ester
Garamella, a partire dalle
ore 10.30, si terrà un incon-
tro di orientamento nel-
l’ambito delle attività di
informazione mirate ad una
corretta e consapevole
scelta verso l’indirizzo di
studi superiori di 2° grado.
In tale occasione, oltre che
conoscere l’offerta forma-
tiva e la mission proposta
dall’Istituto, si potranno vi-
sitare i locali ed in particolar
modo anche le aule attrez-
zate con le Lim, i laboratori
multimediali, i laboratori
linguistici, i laboratori mul-
tidisciplinari, i laboratori di
scienze, i laboratori di chi-
mica, la palestra, la biblio-
teca e l’Aula Magna. 

SCUOLA

Itc: Open Day nella
sede di via Fici

Al Cinema Golden di Mar-
sala verrà proiettato il film
“Il Vegetale” di Gennaro
Nunziante con Fabio Ro-
vazzi, Luca Zingaretti e
Ninni Bruschetta. Il nuovo
pupillo di Nunziante, dopo
Checco Zalone, è Rovazzi,
diventato famoso su you
tube e grazie a tormentoni
come “Andiamo a coman-
dare”. Nella commedia il
24enne neolaureato in
Scienze della Comunica-
zione che vive a Milano è
alla ricerca di un impiego
che rispetti i suoi criteri
etici, ma sa che il suo punto
debole è la fiducia, in se
stesso e negli altri. Il suo
coinquilino pugliese Ni-
cola, invece, ha ben pre-
sente la situazione della loro
generazione e si accontenta
di fare il fattorino per un ri-
storante giapponese. Un
colloquio presso una grande
azienda del Centro Direzio-
nale accende le speranze di
Fabio per poi umiliarle di
nuovo: il suo incarico sarà
distribuire volantini. La
proiezione si terrà alle ore
18, 20 e 22. Per gli Over 65
che presentano una copia di
Marsala C'è con questo ar-
ticolo, avrà diritto uno
sconto sul prezzo del bi-
glietto: da 7 a 4 euro. 

CINEMA GOLDEN

In sala “Il Vegetale”
con Fabio Rovazzi

EVENTI

Sono state ufficializ-
zate le date della
prossima edizione

dell’Expo Blue Sea Land.
In un incontro tra il sin-
daco di Mazara Nicola
Cristaldi, l'assessore re-
gionale all'Agricoltura e
Pesca Edy Bandieri, l'as-
sessore alla Formazione
Roberto Lagalla e alla
presenza dei vertici del
Dipartimento Pesca, delle
autorità diplomatiche di
Libia, Tunisia, Egitto,
Malta e del Ministero Af-
fari Esteri, si è deciso che
la settima edizione del-
l'Expo dei Cluster del
Mediterraneo, Africa e
Medioriente si svolgerà
dal 4 al 7 ottobre alla Ka-
sbah di Mazara del Vallo
che da sempre è simbolo
dell’incontro tra popoli e
culture. La settima edi-
zione di Blue Sea Land
sarà dedicata ai Cluster e
alle buone pratiche della
green, blue economy e
della bio-economia. Blue
Sea Land è organizzato
grazie alla sinergia con la
Regione Siciliana, il Co-
mune di Mazara del Vallo
e all’importante malleva
del Ministero degli Affari
Esteri e della Coopera-
zione Internazionale che
nell’ambito della stessa

kermesse siciliana pro-
muove alcuni appunta-
menti ormai divenuti
pilastri della manifesta-
zione, il “Focus per
l’Africa” e “Panorama
del Mediterraneo”, che
hanno visto in questi anni
la partecipazione di cen-
tinaia rappresentanti di-
plomatici, politici e del
mondo scientifico prove-
nienti dall’Africa, Medi-
terraneo e Medioriente.
Per la Farnesina Blue Sea
Land costituisce un for-
midabile laboratorio di
diplomazia economica,
sociale, scientifica e cul-
turale ed è un’importante
piattaforma per la valo-
rizzazione delle eccel-
lenze, sapori e saperi, del
mare e della terra. Blue
Sea Land è promosso dal
Distretto della Pesca e
Crescita Blu con l’orga-
nizzazione del Centro di
Competenza Distrettuale
ed il supporto dell’Osser-
vatorio della Pesca del
Mediterraneo e dei Di-
stretti Produttivi di Sici-
lia. Anche per l’edizione
del 2018 è stata rinnovata
la partnership con il
Banco Alimentare, Ro-
tary International e Tutto-
food. 

Nel decimo anniversario della sua costituzione, l'Associazione musicale “Alessandro Scarlatti”, presieduta da Stefano Reina con la direzione
artistica di Giuseppe Sammartano – che a Marsala dà vita ad un'attività bandistica e concertistica – , ha programmato il potenziamento del
suo organico strumentale istituendo dei corsi gratuiti per diversi strumenti: clarinetto, sax, tromba e congeneri, ma anche per il canto (voci

bianche). I corsi, tenuti da docenti qualificati, sono rivolti a tutti coloro che intendono avvicinarsi al mondo della musica per un sano impiego del
tempo libero. I corsi di strumento e canto si svolgeranno, con cadenza settimanale, presso l'Istituto Comprensivo “mario Nuccio” di via Salemi, con
il quale l'Associazione “A. Scarlatti” ha stipulato un protocollo d'intesa, grazie alla collaborazione della dirigente scolastica Mariella Parrinello che
ha messo a disposizione i locali della scuola. Per le iscrizioni contattare i numeri: 349.1246177 (Maestro G. Sammartano), 329.4938041 (Prof. S.
Reina), 391.4975859 (G. Genna), 328.8425153 (A. Lupo).

Il Blue Sea Land
torna ad ottobre

L'expo dei Cluster del Mediterraneo

“Imprenditori non si nasce...”, intervista a Gaspare Rubino

Il prossimo febbraio, Rete Punica e CNA
organizzeranno la seconda edizione del
corso "Imprenditori non si nasce... si di-

venta". A tenere il corso l'imprenditore Ga-
spare Rubino, titolare di Italpaper

Distribuzione srl, azienda leader nel settore
del packaging e dell produzione di incarti e
supporti per il confezionamento per Industrie
alimentari, bar, pasticcerie, gelaterie, panifici,
pizzerie, ristoranti, boutique, gioiellerie, ne-
gozi di articoli da regalo. Lo abbiamo inter-
vistato per parlare dell'iniziativa. Quali sono
i temi che verranno affrontati nel corso? Il
corso affronta, nei suoi aspetti fondamentali,
tutte le aree che devono essere conosciute da
chi vuole fare impresa: dall'approccio al mer-
cato alla gestione, vedremo quale atteggia-
mento è consigliabile avere rispetto alla
propria impresa e anche al mercato se si vuole
fare impresa. Spesso si pensa che per fare im-
presa basti avere una buona idea, trovare i
soldi e quindi realizzarla senza avere la mi-
nima idea di cosa vuol dire "mettersi in pro-
prio". Cercheremo di farlo capire in 5 lezioni
che saranno un vero e proprio percorso di
consapevolezza imprenditoriale. A chi consi-
glia il corso? Lo consiglio a tutti gli aspiranti

imprenditori che hanno un'idea imprendito-
riale ma sono indecisi se perseguire il proprio
sogno o meno. E anche ai loro familiari: per-
chè spesso le idee, per poter attecchire, hanno
bisogno di un terreno favorevole tutto attorno.
Qual è stato il motivo che l'ha spinto a te-
nere “Imprenditori non si nasce...? La mia
esperienza trentennale in questo mondo mi in-
segna che non sono le buone idee che man-
cano. A mancare spesso è il giusto
atteggiamento. Per questo credo che gli im-
prenditori con un'esperienza decennale hanno
il dovere di trasmettere questa consapevo-
lezza delle opportunità offerte dal mettersi in
proprio. Insegnare ad avere più fiducia nelle
proprie capacità, più voglia di ottenere risul-
tati attraverso l'iniziativa individuale, mag-
giore desiderio di indipendenza, maggiore
orientamento a cogliere le opportunità che si
individuano facendo leva sui propri punti di
forza. 

INIZIATIVE Torna la seconda edizione del corso organizzato da Rete Punica e CNA

I Salesiani di Marsala celebrano San Giovanni Bosco
La comunità salesiana di Marsala si

prepara a celebrare anche que-
st'anno la festa di San Giovanni

Bosco. Diversi i momenti di incontro pre-
visti presso la parrocchia Maria SS. Ausi-
liatrice di Marsala. Il consueto triduo sarà
curato alle ore 18 da don Marco Aiello.
Sabato 27 e domenica 28 è prevista la

fiera del dolce. Sempre sabato, dalle 16
alle 18,30, si terrà una festa della cate-
chesi in teatro con un giocoliere. Dome-
nica, alle 9,30, è in programma il
convegno degli ex allievi, alle 10 la pre-
sentazione della strenna da parte del diret-
tore parroco, alle 11,30 la Santa
Messa. Martedì 30, alle ore 20,45, una ve-

glia animata dai giovani con fiaccolata
fino alla statua di don Bosco in piazza Ca-
stello e poi arrivo al Santuario della Ma-
donna della Cava, in occasione dell'Anno
giubilare. I festeggiamenti, come da tradi-
zione, culmineranno il 31 gennaio con la
processione per le vie della città e la santa
messa alle 19. 

FESTE RELIGIOSE Alla Parrocchia Maria SS. Ausiliatrice al via il Triduo. Il 31 la tradizionale processione cittadina

GASPARE RUBINO

BENI CULTURALI

L'offerta turistica a Marsala si arricchi-
sce di un nuovo sito culturale, ora
aperto alle visite guidate. Si tratta di

Palazzo Fici, la residenza ottocentesca che si
affaccia sulla storica via XI Maggio, che
l'Amministrazione comunale vuole ulterior-
mente valorizzare per ampliare il ventaglio
delle bellezze che la città offre a quanti giun-
gono in questo versante occidentale della Si-
cilia. “Dopo avere assicurato la completa
fruibilità dell'intera struttura nobiliare ed
averla inserita in un progetto di alternanza
scuola-lavoro, afferma il sindaco Alberto Di
Girolamo, abbiamo destinato a Palazzo Fici
altro personale comunale che, nel periodo

estivo, intendiamo incrementare”. Attual-
mente, l'accoglienza viene assicurata da mar-
tedì a venerdì dalle ore 16 alle ore 20; sabato
dalle 17 alle 20. All'Enoteca comunale, gestita
dalla locale Strada del Vino, si aggiungono
ora i saloni del piano superiore – che lo scorso
dicembre ha ospitato la prima edizione del
“Marsala Wine” -, dove si potranno ammirare
quadri di valore e arredi del tempo. Gli stessi
locali saranno anche disponibili per l'allesti-
mento di mostre ed esposizioni temporanee,
sempre con finalità turistiche, di promozione
del territorio, della sua cultura e di quella vi-
tivinicola in particolare.

Palazzo Fici apre le porte per le visite guidate
Il Palazzo storico da poco recuperato ospiterà quadri di valore ed arradamenti di epoca ottocentesca

PALAZZO FICI
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Era l'ottobre del 2015 quando abbiamo scoperto che mia madre
era affetta di un carcinoma anale. "Una cosa risolvibile nel
tempo" questo è quello che ci hanno detto tutti i medici. E così
è iniziato il calvario, inizialmente ha fatto delle radio concomi-
tante con delle chemio che sono riusciti in parte a risolvere il
problema. Dopo questo percorso anziché intervenire chirurgi-
camente e risolvere il problema del tutto, hanno preferito spe-
rimentare sul corpo di mia madre, iniziando un altro tipo di
chemio che ha peggiorato la situazione facendo sì che la massa
tumorale aumentasse più del doppio. Quando si accorsero,
dopo i vari esami, di quello che stavano combinando hanno de-
ciso di fare una chemio più tosta, poiché chirurgicamente era
oramai impossibile intervenire, a detta loro. Così ci ritroviamo
a Settembre del 2017: mia madre inizia a fare questa chemio-
terapia, che altro non era se non la distruzione del suo corpo e
di “se stessa”; iniziamo però ad ottenere i primi risultati, che
riempivano il cuore a tutti noi familiari e che davano forza a
quella tigre che era mia madre, fiduciosa di poter tornare a vi-
vere e non solo sopravvivere. Poi arriva il 3 gennaio del 2018,
mia madre inizia ad accusare forti crampi allo stomaco, vomita
e ha una diarrea acuta. Chiamiamo così il 118, che risulta im-
pegnato nelle prime 6 telefonate, dopo averlo rintracciato ed
essere venuti a casa, il medico di turno decide di non portarla
in ospedale ma di fare solamente delle flebo, perchè secondo
loro non necessitava di altri controlli. Ed è così che terminando
le flebo riiniziano i crampi allo stomaco che risultavano essere
insopportabili, di conseguenza decidiamo di richiamare il 118
che questa volta decide di portare in ospedale la paziente perchè
ad occhio nudo capiscono che si deve andare a svuotare la ve-
scica. Arrivando al pronto soccorso mia mamma riceve inizial-
mente un codice “verde”, che viene solamente cambiato
quando i medici iniziano a ricevere delle lamentele da parte
nostra, e così tutto ad un tratto il codice diventa “giallo”, ma la
situazione non cambia, perché mia madre continua comunque
a rimanere in barella e ad avere dolori. Dopo continue lamen-
tele, diventate, poi, anche un tantino ineducate, il medico di
turno, che ha portato un ritardo di circa 15 minuti per il suo
rientro a lavoro, decide di chiamare i carabinieri. Quest'ultimi,
arrivati al pronto soccorso, non hanno fatto altro che anticipare
i tempi. Così mia madre viene portata in urologia per fare
un’ecografia, con quest’ultima vedono con chiarezza che la ve-
scica era estremamente vuota. Decidono così di fare soltanto
delle flebo, degli esami di routine e di mandarla a casa, senza
approfondire il motivo per cui avesse la pancia gonfia, il con-

tinuo vomitare e ad avere crampi così forti. Il giorno seguente,
quindi 4 gennaio del 2018, decidiamo, insieme al chirurgo che
seguiva mia madre da pochi mesi e voglio precisare che stava
cercando di risolvere i problemi creati da un medico di Marsala
che l'aveva seguita in passato, di portarla al policlinico di Pa-
lermo, chiamiamo così un ambulanza privata appartenente a
Marsala, che arrivata a Palermo lascia mia madre e mio padre
“suo accompagnatore” al pronto soccorso del Civico e non del
Policlinico, nonostante l'avessimo ribadito svariate volte e no-
nostante avessimo pagato profumatamente quel viaggio. Una
volta arrivata lì, i miei genitori vengono lasciati al pronto soc-
corso, e l'ambulanza si allontana immediatamente confermando
di essere nel luogo giusto, ovvero di essere al policlinico. Mia
madre, che non poteva camminare, è dovuta stare li fin quando
mio padre non ha trovato un’ altra ambulanza privata che li por-
tasse al pronto soccorso del Policlinico. Nel frattempo erano
passate più di quattro ore, mia mamma continuava a stare male
e quindi i medici del pronto soccorso decidono di farla salire
direttamente nel reparto. Hanno iniziato a darle aiuto, ma no-
nostante questo mia mamma continuava a vomitare, così fanno
la tac l'8 gennaio, dove si accorgono che oramai era un pó com-
plicato riuscire a salvarla perché aveva già da giorni in corso
un infarto intestinale, possibilmente dovuto alla chemio. Mia
mamma è deceduta lo stesso giorno, all'età di 46 anni, lasciando
due figli tra cui uno ancora minorenne. Oggi ho deciso di rac-
contarvi la storia di mia madre, non perché mi faccia piacere,
ma per parlare della malasanità che ancora una volta colpisce
Marsala. Ho raccontato l’accaduto con un risvolto purtroppo
negativo perché mi sento quasi in dovere di essere portavoce
per tutte quelle persone, che come mia madre si trovano nella
stessa situazione, e dire di combattere, di non arrendersi, di lot-
tare ed agire consapevoli che prima di affidarsi ad un medico
bisogna davvero capire le sue ‘buone’ intenzioni. Ad oggi io
non voglio accusare nessuno, perché non mi sento di essere un
giudico ma chiedo umilmente di essere prudenti e professionali
difronte la vita di una persona, perché so quanto vale una vita.
Davanti a tutto questo, spesso volte, mi sono chiesta quanto è
importante avere una struttura ospedaliera efficiente con un
personale idoneo, e sinceramente io oggi, non sono riuscita a
dare un giudizio positivo all’ospedale di Marsala. Mi sono
anche chiesta, se sotto quella divisa di medico ci sia un po' di
umanità, perché forse basterebbe questo per fare andare meglio
le cose.

Giusy Di Gregorio 

Malasanità a Marsala: il toccante racconto di una figlia

Oggi, presso la caserma Cordilana di Tra-
pani, si svolgeranno i Campionati Provin-
ciali di corsa campestre. Alla disciplina

dell'Atletica Leggera prenderanno parte diversi ra-
gazzi appartenenti alle scuole di Marsala quali:  il
II Circolo didattico “Cavour” ed il plesso “Verdi”,
la Scuola Media dell'Istituto Comprensivo “Gio-
vanni Paolo II” di Ranna ed il plesso “San Leo-
nardo”. I giovani atleti parteciperanno con la
collaborazione della società sportiva Real Paceco-
Marsala guidata dal tecnico Angelo Badalucco.
“Un'iniziativa – afferma l'allenatore – che abbiamo
potuto realizzare e che i ragazzi possono vivere
grazie alla disponibilità dei dirigenti scolastici delle
scuole del territorio”. 

ATLETICA

Oggi si svolgeranno i Campionati
Provinciali di corsa campestre

A Trapani parteciperanno gli studenti delle scuole marsalesi

Dopo la convincente prestazione interna con
l’Orizzonte, fanalino di coda del campioanto
di serie “D”, la Nuova Pallacanestro Marsala

ha ceduto il passo alla Zanella Basket, che ha fatto
valere il fattore campo e si è imposta per 72-45 (par-
ziali 19-10, 18-11, 21-13 e 14-11). Partita, quindi, da
archiviare immediatamente quella che si è disputata
domenica scorsa a Cefalù. La compagine lilybetana
è scesa in campo sottotono e lo ha fatto fin dal primo
minuto. Onesto e obiettivo il tecnico coach Peppe
Grillo che, intervenuto in diretta a “Non solo calcio”
andato in onda lunedì sera sul canale 616 (LaTr3), ha
commentato: “Probabilmente, non sono stato bravo
a dare le giuste indicazioni e motivazioni ai miei ra-
gazzi – un’assunzione di responsabilità – dobbiamo
lavorare con maggior intensità e approfittare del turno
di riposo previsto da calendario”. Poca sinergia e
scarsa determinazione in ogni fase di gioco che, come
ovvio, hanno prodotto un risultato negativo. Brutta

copia della squadra visto in campo domenica 14 gen-
naio che ha, invece, entusiasmato e divertito. A fre-
nare l’entusiasmo alcuni errori a inizio gara.
Nonostante il vano tentativo di tornare in sella, il van-
taggio accumulato dai locali ha permesso di ammi-
nistrare la partita e di chiudere con un divario netto.
Già il primo tempo, infatti, si era concluso con il par-
ziale di 37 – 21. Il resto era già tutto scritto. Come
detto, domenica prossimo, è previsto il turno di ri-
poso. Gli azzurri torneranno in campo tra le mura
amiche del “PalaMediPower” domenica 4 febbraio
contro la Gm Basket Academy.

BASKET

Sconfitta per la Pallacanestro Marsala
Gli azzurri cedono alla Zanella Basket di Cefalù per 72 a 45


